
　毎日健康に楽しく過ごし、免疫力をあげましょう。「病
は気から」と言われています。コロナ禍でも日頃から自分
の身体の変化には注意し、体調が悪いと感じた時はかか
りつけ医に相談してください。

葉梨院長のワンポイントアドバイス 
～免疫力を高める～
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水戸市東部高齢者支援センタースタッフ 日高友紀子 五十嵐真弓 峯島みどり 永堀則雄須賀川優美

私たちが相談をお受けします♪

　葉梨外科内科は、昭和 49 年、水戸市元
吉田に開院。当時の水戸駅南口は、道路も
整備されておらず、病院周辺も畑に囲まれて
いたそうです。
　外科、内科、皮膚科の診療、近隣の学校
の校医も担当しており、開院以来 40 年以上
にわたって、地域のかかりつけ医として診療
を続けています。
　現在の葉梨圭

た ま み
美院長は、帝京大学医学部

卒業後、大学院を経て帝京大学医学部付属
病院第一外科助手として勤務。大学病院勤
務の傍ら父である初代院長のもと診療に携わ
り、平成11年より２代目院長として継承され
ました。
　女性外科医、スタッフ全員女性ということ
で、安心感、親しみやすさを感じ、女性や子

ども連れの患者さんも
多いそうです。
　また、痛みの少ない経鼻内視鏡検査や男
性医師だと抵抗感を感じ、なかなか受けに
くい乳癌検診（超音波）も行っており、女
性にとってはとても頼もしい味方です。
　趣味はフラメンコ。診療に差し支えない日
程でレッスンのできる習い事を探し、フ
ラメンコを始めたそうですが、内なる気
持ちを情熱的に表現するフラメンコのダ
ンスが先生の若々しさの秘訣なのかも
しれません。
　スタッフ全員での写真撮影は、新型
コロナ感染症予防のためマスク姿であります
が、和やかに、楽しく撮らせていただきまし
た。

葉梨外科内科についてお聞きしました

知って 得 するホームドクターのお話し

　じめじめした梅雨の時期になりました。気温差も激しいので体調を崩さ
ないように気をつけたいですね。ビタミンBを含む豚肉や納豆などを食べる
のもいいようですよ。
   また、新型コロナワクチン接種も始まりました。引き続き手洗いなど感染
対策は続けていきましょう。　　　　　　 　　センター長　日高友紀子                                                                           

葉梨 圭美  院長



日時：令和 3 年5月12日（水) 15:00 ～16:30
場所：上大野市民センター ホール
テーマ：　「高齢者虐待防止の推進と水戸市の対応について」

講師：水戸市高齢福祉課　係長　落合 良子 氏
　在宅での養護者による高齢者虐待数は年間1万6
千件以上にのぼります。虐待を受けた高齢者のうち
約7割が認知症と言われています。コロナ禍で家の
中にいる時間も長くなり、在宅介護において虐待に
追い込まれる家族もますます多くなることが予想され
ます。早い段階で予防するために、水戸市で具体的
にどのような虐待が起きているのか、どのように対応
したらよいのか？

第 63回 サポーター会議
誰でも参加 OK ネットワーク

日時：令和3年5月6日（木） 10:00 ～12:00
場所：まるごとカフェ

「不満の多いAさんへの支援」
　７３歳女性。要介護2　一人暮らし。若い時の事
故の後遺症で両手のしびれや筋力低下があり、家事
全般に苦痛を感じています。本人は手が利かないこ
とが辛いと何度も訴えますが、実際は自分でできる
ことも多く、支援する側としてはどこまで本人の要求
に応えていいか迷うところです。こだわりが強く、色
んなことに不満を言います。コロナ禍でいつも通って
いた場所にも行けなくなったり、介護保険サービスも
コロナが心配で利用できなくなっていました。
　ケアマネは本人の代弁者であることから、本人の
意に沿うように支援したいと考えていますが、本人
が満足するにはどうしたらいいか困っています。また、

第 62回 見える事例検討会
誰でも参加 OK ネットワーク

　水戸市の現状とデータを比べながら、虐待の定義
から対応の仕方、事例などを交え話していただきまし
た。「高齢者やその家族の方々が笑顔で暮らせる社
会を目指して」参加した皆様からは、親を介護した
話、自身の心の葛藤や介入の難しさなど、いろいろ
な 角 度 から
の 意 見 が 出
て、とても考
えさせられる
会となりまし
た。

兄弟はいるのですが、仲が悪く頼れる人がいないこ
とも心配です。
　参加者からは、本人が信頼している方や関係して
いる人と情報を共有すること、本人の心の安定を図
るために不満は思いっきり言ってもらったり、介護保
険外で本人が通えるような場所の情報提供をしてい
くことがいいのではないかという意見が出ました。

サポーターサポーター

ナルク水戸定例会　「車いす講習会」
活動報告

現在の
サポーター数
208 名！

日時：令和3年 4月25日(日) 13:30 ～14:30
場所：赤塚ミオス　講師：社会福祉法人仁心会　みと東部
特別養護老人ホーム機能訓練指導員　磯﨑 廉 氏
　基本操作から操作上の注意、スロープを使った実践講
習などを行いました。参加者からは「実際に乗ってみると
坂道や段差がすごく怖い」「押す方は力の加減が難しい」

「乗っている人の気持ちになって、ひとつひとつ声かけする
ことが大事なんだね」などの声が聞かれました。

※車いす・スロープ提供：ソネット株式会社



当事者になる可能性があります。この相談がきっか
けで家族の介護負担を減らして本人を助けることに
もつながるかもしれません。「相談して大ごとになっ
てしまうのは不安」と悩まれると思いますが、何かお
かしいと思ったときには高齢者支援セン
ターにご相談ください。匿名でかまいま
せん。　　　　社会福祉士　須賀川　優美

その気づきが虐待防止につながります
生活支援・よろず相談

　「近所の高齢者に家族が怒鳴っているような声が
聞こえます。このような相談をするのもとても悩んだ
のですが…」という連絡がありました。
　怒鳴ることも身体的・心理的虐待にあたります。こ
の相談ひとつで「虐待されている」とはなりません。
こうした小さな気づきが虐待防止・早期発見には不
可欠です。介護に追い込まれる状況であると誰もが

おしらせ
イベント案内

とならび、日本の三大美林の一つ
になっていた。
　16世紀末には美しい木目と狂い
の少ない材質が建築材として好ま
れ、秀吉の時代には伏見城・大阪
城へ能代の港から積み出され、秋
田藩の重要財源の一つになってい
た。
　そのような歴史があったのに、
なぜ業績があがらないのか、直幹
が調査すると、一番の理由は会社
の体質の悪さであった。（つづく）

地域紹介

東部元気歴史散歩　  「秋田県能代時代」   　　井
いさか

坂 直
なおもと

幹 ③
　 直 幹 は 明 治 20 年（1887）27
歳で時事新報社を退職、日本土
木会社の社長秘書として入社。翌
年、大倉組庶務課長になり、その
後、林産商会に移り、恩人松本直
巳の妹、梅子と結婚した。　その
頃、木材商の久次米商店能代支
店は業績が悪く、赤字続きだった
ので、林産業が吸収した。　明治
22 年（1889）4月、 直 幹28 歳 の
時、妻と生後間もない長女を伴い
能代へ赴任した。秋田県米代川の
秋田杉は、木曽の檜、青森のヒバ

● 認知症456（すごろく）隊  【日時】2021年 6月20（日）、7月18日（日） 10:00 ～11:30  【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）
● 思い出カフェ  【日時】2021年 6月20日(日)、7月18日(日) 13:30 ～15:30   【場所】まるごとカフェ（東部高齢者支援センター）
● イオン何でも介護相談会  【日時】2021年 6月15日(火)、7月15日(木) 11:00 ～15:00  【場所】下市イオンスタイル
＊開催行事は、新型コロナウイルス感染症の為、中止となる可能性があります。各担当者にお問い合わせください。

日時：令和3年 4月27日(火) 13:30 ～14:30
場所：柳堤荘　　テーマ：感染症について
講師：アイセイ薬局本町店薬局長　垂石　太輔氏
  免疫の仕組みやワクチン接
種、実体験を交えた話など参
加者のみなさんとコロナ禍に
よる現状について、おはなし
をすることができました。

絵：三大美林の秋田杉
山からの切り出し

誰でも参加 OK

水戸が生んだ明治の経済人

東部おはなし会
活動報告

認知症456隊
活動報告

日時：令和3年5月18日(日) 13:30 ～15:30
場所：まるごとカフェ　　
  現在は感染予防のため、各テーブルにアクリル板
を設置し、ふたり一組で行っています。みんなで楽
しく遊びながら、認知症に
ついて学びましょう！毎月第
3日曜日に行っております。
ご参加お待ちしております。



水戸市東部高齢者支援センター
☎ 029-246-6216
相談時間 : 月～金／8：30 ～17：30
＊そのほかの時間帯でも連絡はとれます。

水戸市吉沼町 1429-12
「まるごとカフェ」内

水戸市東部高齢者支援センターは水戸市より委託を受けて運営しています。

こんな時にご相談ください
【ご本人から】 介護保険のサービスについ

て知りたい／施設を利用したい／介護予
防の教室に参加したい

【ご家族から】 もの忘れが進んだ／お金の
管理ができなくなった／離れて住んでいる
親が心配／介護のしかたがわからない

【ご近所から】 虐待されている高齢者がい
る／怪しい業者が家に出入りしている／ひ
とり暮らしが心配

健康アドバイス
生活支援・よろず相談

案内図（特養ユーアイの家内）
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［相談］ 動脈硬化になるとどうなるの？
　7５歳男性からの相談。普段は、元気で医者いら
ずですが、先日熱を出し10 年ぶりに病院にかかりま
した。血液検査をしたところ、中性脂肪が多く、こ
のままでは動脈硬化になっていくので注意をするよ
うに言われました。特に症状もなかったのでびっくり
です。動脈硬化って危ない状態なのでしょうか？

［アドバイス］ 
　動脈硬化とは、動脈の血管壁に血液中の余分な
脂質や糖分が入りこんで、厚く、硬くなった状態を
言います。進行すると血管が詰まったり、柔軟性を
失い、心筋梗塞、脳梗塞、動脈瘤などを引き起こ
す可能性があります。
　動脈硬化の進行に大きく関わっているのが、メ
タボリックシンドロームです。内臓脂肪肥満に加え、
高血圧・脂質異常（血中のコレステロールや中性脂
肪の異常）・高血糖のうち２つ以上を併せ持った状
態を言います。相談者の方のように自覚症状がなく
進行するのが特徴です。
　自分の動脈硬化の程度を知る一番身近な方法は、
血液検査です。水戸市の高齢者検診は、メタボリッ
クシンドローム予防に重点を置いた検査内容になっ
ています。
　6月は、水戸市から高齢者検診の受診券が送付
されます。市内のクリニック等で検査は可能です。
　自覚症状はなくても年に1度は、検診
を受けましょう。 保健師　五十嵐 真弓

支援センター劇場
生活支援・よろず相談

「人生会議」ってなんなん？③の巻
　　   　　主任介護支援専門員  峯島 みどり
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